

## Crece 2% la actividad informal durante 2010 (El Financiero 31/03/11)

Crece 2% la actividad informal durante 2010 (El Financiero 31/03/11) Isabel Becerril Jueves, 31 de marzo de 2011

- Ambulantaje ostenta 40% del mercado local: Jorge Dávila.
- El comercio ilegal obtiene ingresos por 75 mil mdd al año.
- Piden programas de reordenación a nivel nacional.

- LA INFORMALIDAD INVADE TODA LA ECONOMÍA En México creció 2 por ciento la actividad informal durante 2010, con lo que el ambulantaje ya ostenta hasta 40 por ciento del mercado local. Jorge Dávila Flores, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), añadió que a las arcas de la informalidad -donde se comercializa piratería, contrabando y productos robados- ingresan unos 75 mil millones de dólares anuales. El ambulantaje avanza aceleradamente en el mercado interno, lo que preocupa no sólo al comercio, sino también al sector turístico, donde también se ha incrustado en forma alarmante. Para la industria turística, la piratería y el contrabando le representan un hueco de 11 mil millones de dólares, y a todas las actividades de 75 mil millones de dólares. En entrevista con EL FINANCIERO explicó que esas prácticas ilícitas invaden a toda la economía; la informalidad se encuentra en todo, en el comercio, la industria, e incluso hay profesionistas. La informalidad ha estado creciendo porque en México no se han podido generar más empleos, entre otros aspectos debido a que la condición fiscal es muy complicada, los impuestos muy elevados y no hay facilidades para las empresas, lo que origina desempleo y otros problemas, como la migración de compatriotas al extranjero. Informó que ya se reactivó la Comisión Intersecretarial para frenar esas prácticas ilegales de la economía, "ya nos hicieron caso". El dirigente de la Concanaco pedirá hoy -en su 95 Asamblea General Ordinaria- al presidente Felipe Calderón el establecimiento de programas de reordenamiento del comercio informal a nivel nacional. "No se trata de desaparecer el comercio informal, sino de ordenarlo y que trabaje bajo el marco legal establecido en el país, con las mismas condiciones del resto de las empresas formales." Crédito Dávila Flores dijo que hoy, durante la comida con el primer mandatario del país, los representantes de las cámaras de comercio le entregarán la propuesta de la Concanaco en materia de financiamiento para las pequeñas y medianas empresas, elaborada entre la Confederación y el Instituto Tecnológico de Monterrey.

-¿A qué tasa de interés están planteando los préstamos y hacia qué proyectos? - A una tasa de interés interbancaria de equilibrio (TIIE) de entre 3 y 5 por ciento para proyectos de inversión a mediano plazo, de cinco a diez años los créditos, y a través de un mecanismo del Fideicomiso de Riesgo Compartido, pero que sea operado y entregado a través de las ventanillas bancarias, es decir de las instituciones de crédito comercial.

-¿Qué revela el estudio?, ¿que continúa la sequía de créditos para el comercio? -El sector comercio, los servicios y el turismo, son las actividades que han gozado de menos créditos en los últimos años. Dijo que el programa piloto que plantea la Concanaco incluye apoyar, en una primera fase, a 13 mil empresas con montos que pueden ir de tres y 60 millones de pesos, lo que generará una derrama crediticia de aproximadamente 42 mil millones de pesos.

-¿Los préstamos se entregarán vía banca de desarrollo o comercial? -En el estudio, los comerciantes proponen que se utilice un fondo de garantía, que serían extraídos de la Subsecretaría para la Pequeña y Mediana Empresa de la Secretaría de Economía (SE), y que estos recursos "sean operados por la banca comercial". Durante la asamblea, Jorge Dávila Flores protestará como presidente de la Concanaco para el periodo 2011-2012. Además se cambiará a 50 por ciento del consejo directivo del organismo.